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PCOP-210/2021 RGEP.1004. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada 

Sra. Serra Sánchez, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos Izquierda Unida Madrid en 

Pie a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo evalúa el Gobierno de la 

Comunidad de Madrid el dispositivo de emergencias aplicado frente al temporal Filomena. 

Para la formulación de la pregunta tiene la palabra la señora Serra. 

La Sra. SERRA SÁNCHEZ (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Lo primero es mandar 

el pésame a los familiares de los fallecidos ayer en la explosión de la calle Toledo, desear la pronta 

recuperación a los heridos y, desde luego, agradecer el trabajo a los trabajadores de los servicios 

públicos. Ahora le pregunto, señora presidenta, cómo valora el dispositivo de emergencias aplicado 

frente al temporal Filomena. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Muy buenos días a todos. El trabajo realizado por la Agencia de Seguridad y Emergencias 

Madrid 112, a través del Plan de Inclemencias Invernales, así como la coordinación entre distintos 

organismos e instituciones ha sido excelente. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora Serra. 

La Sra. SERRA SÁNCHEZ (Desde los escaños.): Señora presidenta, tanto usted como el 

señor Almeida estaban avisados de lo que se nos venía encima y no hicieron nada para evitar los 

efectos y protegernos. Lo peor de todo -lo peor aun así- fue lo de después, y es el abandono 

absoluto. Cuando vimos al señor Casado o al señor Aguado con una pala, a Almeida empujando un 

coche, haciendo semejante populismo mientras trataban de sacar rédito invisibilizando a los 

trabajadores que sí que estaban realmente cuidándonos, mientras pedían voluntarios después de 

haber precarizado a los trabajadores de los servicios públicos, mientras pedían ayuda a las 

asociaciones vecinales después de atacarlas sistemáticamente y asfixiarlas económicamente, 
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pensábamos que tenían muy poca vergüenza, pero no éramos conscientes realmente del mensaje que 

nos estaban mandando, que era: ahí os quedáis, sálvese quien pueda, porque nosotros no vamos a 

mover ni un solo dedo para que todas las personas puedan volver a sus vidas y para que Madrid 

vuelva a funcionar. ¡Y no lo hicieron! Ni retiraron la nieve de los accesos a los hospitales, ni de los 

colegios para que pudiesen volver las clases, ni la basura que se acumulaba día tras día, ni hicieron 

nada para hacer transitables las calles que dos semanas después siguen bloqueadas. Han hecho todo 

lo posible para que al Gobierno central no le quede otro remedio que declarar la zona catastrófica, con 

un solo objetivo: que les den dinero y así poder mantener sus rebajas fiscales a los millonarios que 

compiten con Andorra mientras siguen sin pagarles lo que les deben a los ayuntamientos. 

Señora presidenta, usted está deseando coger ese dinero y dárselo a dedo a sus amigos, 

como está haciendo con el dinero que tendría que ir para reforzar la sanidad pública. Lo que nos pasa 

a los madrileños no es que vivamos en una zona catastrófica, sino que tenemos una presidenta 

catastrófica por su incompetencia, pero también por el fracaso de su proyecto ideológico y, con él, de 

su Gobierno, porque, mire, cada día necesitamos más a lo público frente a las consecuencias del 

cambio climático, frente a un virus tan nocivo como el COVID o frente a la desigualdad. Y el problema 

ni siquiera es que a ustedes no les guste lo público, ¡eso es una falacia!; en lo que ustedes no están 

de acuerdo es en que se reparta equitativamente. ¡Pero a ustedes en realidad les encanta lo público! 

Lo que pasa es que les encanta para aprovecharse de lo público y para metérselo en los bolsillos, 

poniendo a una gerente al frente del 112 como Ángeles Pedraza, que ya debería haber dimitido; 

construyendo un almacén que llaman hospital como el Zendal, que no tiene ni médicos, ni puertas, ni 

quirófanos, pero que sirve para hacer sobrecostes que paga la ciudadanía para dárselos a sus amigas 

las grandes constructoras; robando másteres como Cifuentes y robando hasta las vacunas, a pesar de 

la cantidad de gente que depende de ello para sobrevivir. 

Mire, han robado y han saqueado tanto lo público -porque llevan tan arraigada la 

corrupción- que, cuando llega un temporal como Filomena, lo único que tienen para ofrecerle a la 

ciudadanía es una pala. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias. 

Señoría, a lo mejor los hijos burgueses -que son muchos de ustedes y que ahora están alistados a 

partidos como Podemos, donde van de pobres e intentan solidarizarse con causas que no han vivido 

ni de cerca ni de lejos en toda su vida- puede que no entiendan el espíritu del voluntariado ni 

ejemplos o gestos como los que hizo el señor Aguado, efectivamente, cogiendo una pala y diciéndoles 

a todos los ciudadanos de la Comunidad de Madrid que, o juntos arrimábamos el hombro o toda esa 

cantidad de nieve se iba a convertir en hielo. Pero como ustedes nunca han arrimado el hombro en 

nada y no saben lo que es trabajar ni lo que es ayudar a la sociedad, prefieren quedarse en casita, 

como siempre, dando lecciones. (Aplausos.) ¿Dónde está su jefe, tanto que nos hablan de la Cañada 

Real? Pues a cincuenta minutos en coche oficial podría haber ido durante todas las Navidades a hacer 
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política barata, como han hecho ustedes con las personas más necesitadas en esas zonas de Madrid. 

(Rumores.) ¡Populismo barato! 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Mire, 

estamos en la peor emergencia climática que se ha sufrido en Madrid en el último siglo, nunca 

habíamos visto un volumen semejante de nieve y unas heladas posteriores que hacía más de 

cincuenta años que no se registraban en Madrid. En una comunidad de 6.700.000 personas, con 

2.500 kilómetros de carreteras y con un episodio que se ha producido en absolutamente todo el 

territorio autonómico, no en una parte, ¡en todo!, aquí por lo menos podemos decir varias cosas muy 

positivas: lo primero es que no ha fallecido nadie y que en las más de 5.000 operaciones de 

emergencias no ha habido ningún accidente. (Rumores). 

El Sr. PRESIDENTE: Silencio, señorías. ¡Por favor, silencio! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¡Éxito, sí! 

Es un éxito porque en un plan de emergencias la protección de la vida es lo más importante. En 

segundo lugar, porque lo más importante después es el abastecimiento de materiales básicos 

necesarios, y aquí no ha faltado la farmacia, ni los gases medicinales ni las vacunas, en mitad de un 

protocolo COVID como el que estamos viviendo, ni alimentos y demás suministros básicos para los 

hospitales. Además, hemos podido garantizar que más de 1.000 pacientes por toda la Comunidad de 

Madrid pudieran realizar y tener sus tratamientos de diálisis y, por otro lado, hemos resuelto más de 

1.000 incidencias del Canal de Isabel II, minimizando averías que se han producido, y con ello cortes 

de agua. Metro de Madrid ha garantizado, como en los peores momentos de la pandemia, en los 

momentos más difíciles, su servicio público, y como siempre ha estado al lado del pueblo de Madrid. 

Además, hemos realizado incluso trabajos para ayudar al ganado que estaba estancado y que estaba 

en muchas fincas a las que no se podía acceder para alimentarles. 

Fácil no ha sido, ¡dificultades todas!, pero, vamos, lecciones por parte de ustedes, ¡ni una!, 

que no han sido capaces ni de descolgar el teléfono y preocuparse de primera mano, como han hecho 

otros partidos. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, presidenta. Antes de pasar a la siguiente pregunta quería 

disculparme con la señora Cadorniga, porque he leído su apellido mal y en un día como este sienta un 

poco mal. Señora Cadorniga, perdone. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-267/2021 RGEP.1410. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada 

Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta 

del Gobierno, se pregunta a la Sra. Presidenta cuál es la valoración del Gobierno de la 
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Comunidad de Madrid de su capacidad de anticipación y gestión en estas últimas 

semanas. 

Señora Monasterio, su turno. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Buenos días, señorías. Bueno, 

hay algo a lo que yo tengo más miedo que a la tormenta Filomena, que es imaginarme a la señora 

Serra dirigiendo una institución; ¡a eso sí que le tengo miedo! (Aplausos.) Voy a la pregunta, señor 

Trinidad. Por cierto, a la señora Serra no la hemos oído hablar de los Cuerpos de Bomberos machistas 

y patriarcales, ¡se le ha olvidado en el discurso, se ha saltado ese párrafo! 

La pregunta: señora presidenta, ¿cómo valora usted la gestión de este Gobierno estos 

últimos días? Muchas gracias. 

El Sr. PRESIDENTE: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchísimas 

gracias, señora Monasterio. Hombre, teniendo en cuenta la situación en la que nos encontramos, con 

una nevada que no se registraba desde hacía un siglo, y en mitad de una pandemia que no se 

registraba en otro siglo, teniendo en cuenta un poquito las dificultades que se pueden ustedes 

imaginar, creo que por lo menos hemos trabajado de manera correcta, porque hemos dado lo mejor 

de nosotros mismos, no hemos descansado ni un solo día y hemos dado de sí todo lo que podíamos 

con las herramientas que teníamos. Espero que todos ustedes sean al menos un poco comprensivos 

con la situación en que se han producido ambas catástrofes. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señoría. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Mire, 

nosotros hace tiempo que habíamos asumido que el Partido Popular había renunciado a la batalla 

ideológica; ya no quería defender la familia, no quería defender la vida. Vimos hace dos días que se 

negó a presentar recurso de inconstitucionalidad ante la ley Celaá, pero suponíamos que tenía 

cuadros de gestión, capacidad de gestión, capacidad técnica. Cuál ha sido nuestra sorpresa cuando ha 

venido una crisis que no es ideológica, que es técnica, que es de capacidad de gestión, y ustedes no 

han sabido anticipar. 

Mire, la capacidad de gestión se basa en prever y proveer, en anticiparse, en tramitar, en 

resolver situaciones, ¡en centrarse en resolver situaciones! Un vicepresidente de la Comunidad de 

Madrid no tiene que estar paleando nieve; tiene que estar planificando, tiene que estar resolviendo, 

tiene que estar poniendo a las 150.000 personas que tienen ustedes en la Comunidad de Madrid a 

disposición de los ciudadanos. ¿Y qué ha pasado? Pues resulta que una tormenta sí tiene manual de 

instrucciones, ¡sí tiene manual de instrucciones! Y si no, copien ustedes lo que hacen en Varsovia o lo 

que hacen en Chicago, sitios en los que yo he estado trabajando a menos 47 grados, con nevadas 

colosales. No pretendemos que la Comunidad de Madrid o el Ayuntamiento de Madrid tenga 
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contratadas y tenga dimensionadas sus instituciones para una nevada de estas características; lo que 

pretendíamos es que ustedes, horas antes, días antes, se hubieran reunido 96 horas seguidas para 

planificar lo que podía pasar, y entonces a lo mejor ustedes no hubieran dado libre a los bomberos 

forestales el sábado, el domingo, el lunes y el martes; a lo mejor sí tendríamos suministros de 

cuchillas contra hielo; a lo mejor sí tendríamos sal suficiente; a lo mejor tendríamos máquinas de gran 

tonelaje y pequeño y mediano tamaño -minis- en las puertas de los hospitales para liberar los 

accesos; a lo mejor las funerarias hubieran podido acceder a los asilos de mayores; a lo mejor los 

ciudadanos no hubiéramos tenido que empujar a señoras de 90 años por calles intransitables para 

que llegaran a la ambulancia para poder ir a diálisis, ¡a lo mejor! ¡Eso es previsión! 

Pero es que luego está la capacidad de reacción. ¿Qué hacía el señor López reunido con su 

chiringuito del Observatorio de Violencia de Género? ¿No tenía nada mejor que hacer el día que tenía 

que estar resolviendo los problemas de los ciudadanos por la tormenta? ¿Es que le sobraba el tiempo? 

¡Es que no lo entendemos! Además, señora Serra, no tiene usted razón, porque si hubiera querido la 

señora presidenta facilitar contratos a sus constructoras, ¡hubiera subcontratado maquinaria!, ¡que es 

lo que tenía que haber hecho! No tiene que tener recursos para todos los años, porque es una 

tormenta excepcional; tiene que subcontratar recursos para paliar los problemas de algo excepcional, 

y eso es lo que nos permite trabajar a todos y salir adelante. Muchas gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señoría. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Discrepo 

de usted, señora Monasterio, porque todo es ideología en esta vida, ¡absolutamente cada actuación 

política lo es! Lo que podría haber hecho, como usted, como capitán a posteriori, es ponerme a decir 

lo que se tendría que haber hecho en una nevada, insisto, histórica, que no se había registrado en la 

Comunidad de Madrid en un siglo, pero sobre todo no diría cosas que son absolutamente incorrectas y 

que denotan todo tipo de desconocimiento. Para empezar, nosotros no podemos poner todos los 

medios para nevadas de esas características, y no me puede comparar con países en los que están 

absolutamente acostumbrados a ello; del mismo modo que esos países, cuando por ejemplo tienen 

episodios de sequía o tienen incendios, sus emergencias son muchísimo peores que las nuestras, 

porque, por lo menos nosotros, en la meseta central, sabemos trabajar contra todo ese tipo de 

inclemencias, que son a las que estamos habituados. 

Y no me puede decir usted... Primero, no son bomberos forestales, que son brigadas 

forestales, y hay que saber utilizar los servicios de emergencias según la necesidad. Si usted saca al 

principio de este episodio a todos los cuerpos a la vez, no consigue que lleguen hasta el final, porque 

es una situación que se va a prolongar en el tiempo y los servicios de emergencias, los especialistas 

en ello, los técnicos de verdad, saben cómo cuerpo a cuerpo se tienen que ir incorporando a cada 

emergencia según la necesidad y el momento. Lo que pasa es que, como digo, todo es ideología; la 

demagogia que ustedes emplean siempre sentaditos es una forma de actuar, y la nuestra es estar en 

el foco del problema y estar trabajando absolutamente todos los días y no dando lecciones de 

perfeccionismo. 
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El Plan de Inclemencias ya se activó antes del propio invierno; el 4 de diciembre ya 

enviamos cartas a todos los ayuntamientos pidiendo que hicieran acopio de material y que emitieran 

un bando para que sus vecinos hicieran lo mismo. El 27 de diciembre activamos el nivel cero del Plan 

de Inclemencias por nieve en cotas altas. El 5 de enero la Aemet nos actualizaba ya la previsión y por 

eso aplicamos con continuidad el Plan de Inclemencias en todas las administraciones implicadas e 

hicimos una reunión diaria para seguir actuando, y ahí participaban la UME, los bomberos de la 

comunidad, la Federación Madrileña de Municipios, carreteras del Estado, la Aemet, personal de 

seguridad y emergencias de la comunidad, carreteras de la comunidad, Delegación... En fin, todos 

estuvimos trabajando juntos y desde el 112 ya el día 5 se empezó a avisar de la no utilización del 

vehículo particular, de las cadenas, etcétera. El día 7 se produjeron las primeras nevadas, se activó el 

nivel uno desde las 12:00 horas y ya desde ese momento estuvimos alerta hasta el aviso rojo de la 

Aemet el día 8 por la tarde, cuando se activó el nivel dos y se decidió cortar la circulación de los 

camiones y prohibir su entrada en la Comunidad de Madrid ese mismo día; imagínense lo que podría 

haber sucedido. Se mantuvo el contacto desde entonces con Barajas, con las energéticas y eléctricas, 

con el Canal, con sanidad, con Metro. Y como con nuestra legislación en materia de protección civil no 

podemos hacer otra cosa que cortar carreteras, lo que tenemos que intentar es pensar si necesitamos 

una legislación estatal para que en próximos episodios se pueda, en situaciones como esta, paralizar 

la actividad económica o limitar, según qué acciones, de manera drástica. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): No 

tenemos esa capacidad, pero con nuestros medios lo hicimos absolutamente todo. Insisto, no sean 

tan maniqueos, que hemos tenido hasta que cerrar de manera histórica el aeropuerto de Barajas, algo 

nunca visto. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¡No hagan 

tanta demagogia! (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Muchas gracias. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-142/2021 RGEP.846. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. 

Gómez Perpinyà, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, 

sobre valoración que hace su Gobierno de la reacción durante la borrasca Filomena en la 

Comunidad de Madrid. 

Para su formulación tiene la palabra el señor Gómez Perpinyà. 

El Sr. GÓMEZ PERPINYÀ (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor presidente. En 

primer lugar, quiero comenzar mandando todo mi cariño y el de Más Madrid a los familiares de las 
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víctimas de la explosión de ayer en la calle Toledo, en el centro de Madrid. Precisamente por ellos y 

por ellas creo que es importante que hoy en la Asamblea de Madrid no dejemos de hacer nuestro 

trabajo. Por eso, señora Ayuso, le pregunto qué valoración hace su Gobierno de la gestión de la 

borrasca Filomena. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias. 

Señoría, la Agencia de Seguridad y Emergencia Madrid 112 es la mejor del mundo. Ahora mismo, en 

tan solo un año y medio de legislatura, ha tenido que enfrentar dos incendios históricos, dos riadas 

únicas y esta gran nevada y una posterior helada, que no habíamos visto en muchísimo tiempo en la 

Comunidad de Madrid. Es un proyecto que siempre ha actuado con rapidez y criterios técnicos, que no 

ha sufrido daños personales y ha salvado muchas vidas. En cualquier otro país, sufriendo episodios 

climáticos similares, donde no están acostumbrados como nosotros, las consecuencias son todavía 

mucho peores. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señor Gómez Perpinyà. 

El Sr. GÓMEZ PERPINYÀ (Desde los escaños.): Muchas gracias, señor presidente. Mire, 

señora Ayuso, usted se ha atrevido, sin ruborizarse, en los últimos días a asegurar que nadie anticipó 

la borrasca Filomena. Entonces, yo le pido, si tiene a bien, que nos explique en el día de hoy cómo es 

posible que el jueves 31 Aemet avisará de una potente borrasca que descargaría nieves en cotas 

inusualmente bajas; cómo es posible que el sábado 2 se dieran detalles incluso de las áreas que iban 

a ser afectadas; cómo es posible que el martes 5 la agencia elevará la borrasca a aviso especial, la 

bautizará como Filomena y se hablara incluso de 40 centímetros de nieve; cómo es posible que usted 

diga la verdad si el jueves 7 Aemet hablaba ya de la nevada del siglo y aumentaba el aviso a rojo por 

primera vez en Madrid. Mire, señora Ayuso, claro que se pronosticó la borrasca; en concreto, la Aemet 

predijo entre 40 y 50 litros por metro cuadrado y cayeron 50,5. Así que de verdad, señora Ayuso, no 

lo vuelva a hacer, no le eche la culpa de su falta de previsión al hombre o a la mujer del tiempo. 

Usted, señora Ayuso, estuvo desaparecida hasta el día 9 de enero, cuando la región ya 

estaba literalmente colapsada. ¿Dónde estaba la presidenta de la Comunidad de Madrid todos los días 

anteriores a la nevada más importante de los últimos cincuenta años? Señora Ayuso, usted estuvo tan 

ausente que incluso no tuvo ocasión de condenar el intento de asalto al Capitolio. Hoy tiene una 

magnífica ocasión y una oportunidad para enmendar ese error. Pero lo peor de todo es que cuando 

reapareció, la verdad, la cosa no fue a mejor: no recurrió a la UME hasta el viernes a las 23:00 horas; 

no impidió las aglomeraciones en el metro, pese a la situación de descontrol que estábamos viviendo 

en lo que tiene que ver con la gestión de la pandemia en la Comunidad de Madrid; no movilizó a los 

bomberos forestales hasta que fueron ellos mismos los que denunciaron la situación a través de las 

redes sociales, y no planificó la vuelta a las clases, de hecho, tuvo que retrasarla hasta en tres 

ocasiones. 
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Señora Ayuso, créame que me hago cargo de que la situación no era fácil, pero la verdad es 

que no es la primera vez que a usted le pilla el toro en lo que tiene que ver con la falta de 

planificación: le ocurrió con la pandemia, le ocurrió con la vuelta al cole, le ocurrió con la vacuna y 

ahora le ha vuelto a ocurrir con las nevadas. Y tengo que decirle, señora Ayuso, que usted se está 

convirtiendo en una presidenta muy previsible. Si el día de mañana, Dios no lo quiera, hubiera un 

tsunami en Madrid, pues, primero, probablemente estaría unos cuantos días sin mover un dedo; 

después, pediría voluntarios para achicar el agua con cubos; más tarde, le regalaría posiblemente a 

una empresa privada, amiga del Partido Popular, la gestión de las inundaciones; probablemente 

después propondría la construcción de un hospital de tsunamis, y seguramente le acabaría echando la 

culpa de todo al vigilante de la playa del mismo modo que le ha echado la culpa de las nevadas al 

hombre del tiempo. 

Señora Ayuso, se lo voy a decir en nuestra lengua vehicular para que usted lo entienda, es 

usted un desastre. Todo ha funcionado de forma lamentable y Madrid ha vuelto a ser un pozo de 

ineficacia. Dijeron que estábamos preparados y, desgraciadamente, no lo estábamos; reconózcalo y 

pida perdón, señora Ayuso. La próxima vez, en lugar de pedir tantas veces la declaración de zona 

catastrófica, intente trabajar para prevenirla. Los madrileños, que han vivido en Jumanji en las últimas 

dos semanas, seguramente se lo agradecerán. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. No sé qué tal se le habrá dado jugar a la PlayStation durante todos estos días, pero, desde 

luego, trasladarme a mí opiniones y, sobre todo, aportaciones tan sabiondas como las que usted 

tiene, ninguna. Ha perdido un tiempo maravilloso (Aplausos). 

Mire, yo ya he asumido hace mucho tiempo que para la izquierda de este país todo lo que 

ocurre es culpa mía, todo lo que ocurre en cualquier rincón del territorio nacional, sea lo que sea y 

pase lo que pase. Lo que no sé es cómo hemos llegado al hecho de que ocho comunidades 

autónomas hayan sido declaradas zonas catastróficas y, sin embargo, solo la lupa y la misma miseria 

caiga sobre el Gobierno de la Comunidad de Madrid. A lo mejor, si hemos llegado a esto niveles de 

inclemencia en toda España, es porque hemos estado ante un episodio increíble, por mucho que la 

Aemet lo cuantificara y previera, que lo he reconocido... Si ustedes tanto me peinan las redes sociales, 

para saber si hablo o no del Capitolio, habrán visto que recientemente puse un tuit precisamente 

defendiendo el trabajo de Aemet. Pero -insisto-, por mucho que predijera la cantidad de nieve, no 

pronosticó la acumulación de la misma, y si no, díganme por qué hemos tenido el aeropuerto, la M-30 

y la M-40 cerrados y los pueblos incomunicados, porque ha caído al unísono en todo el territorio. 

Como son tan populistas, me vendrán otra vez con las recetas mágicas; lo listos que son siempre y, 

oiga, lo poco que nos cuentan sus recetas para solucionar las cosas. ¡Mira que se las guardan en un 

cajón! 
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Hemos recibido 176.000 llamadas en el 112 y han realizado 3.600 intervenciones. A mí eso 

me parece un éxito, y lo contrario, desde luego, sería no reconocer el trabajo que han realizado todos 

los profesionales que han estado al frente de las emergencias, que ellos sí están satisfechos y no les 

veo que se lo reconozcan. Por cierto, a los bomberos de la comunidad también, porque yo reconozco 

a la UME todo el trabajo, pero se nos olvida que en la UME hay 300 agentes para tres comunidades y 

en la Comunidad de Madrid, ¡solo en la Comunidad de Madrid!, hay 1.300 bomberos, y están todos los 

días y en todos los rincones trabajando y nadie les reconoce nunca nada, porque, claro, como son de 

la Comunidad de Madrid y son de este Gobierno, a lo mejor hay que minimizar todo su trabajo. 

La nevada es tal que ha causado que un tercio del arbolado esté en peligro o muy 

perjudicado, los daños urbanos se extiende a entre 1.000 y 2.000 millones de euros, por no olvidar el 

daño tan fuerte que ha causado en la hostelería, en los comercios y en todas las actividades, incluso 

en las instalaciones municipales. Hemos puesto en marcha todos los recursos y también hemos 

procurado una vuelta al cole segura. Haga lo que haga, según usted, está mal, porque usted es muy 

demagogo. Era usted el que me decía en septiembre que no abriera las clases y que los niños no 

volvieran a clase. ¡No sea falso! Usted me dijo que no había que abrir las aulas en septiembre y lo 

hicimos con seguridad, y ahora, si las retraso, mal, y si las adelanto, pues también mal, porque esto 

es lo que tiene la demagogia, ¡una maravilla!: ¡no hacer nada y ser el más listo! Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-45/2021 RGEP.357. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. 

Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, sobre valoración que hace de la situación económica, social y sanitaria de la 

Comunidad de Madrid. 

Para su formulación, tiene la palabra el señor Serrano. 

El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): Gracias, presidente. 

Señora presidenta, le pregunto por la situación económica y social en la Comunidad de Madrid. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señor Serrano. La situación, como todo el mundo comprueba y sabe, sigue siendo muy perversa y 

estamos así en toda Europa y en todo el territorio nacional, con una pandemia que está haciendo un 

daño enorme. Nosotros estamos buscando la manera de conjugar la salud y la economía. Vuelvo a 

repetir, y lo haré todas las veces que haga falta, que la salud y la vida son lo más importante, pero 

tenemos que ser conscientes de que una hecatombe económica causa otros muchos perjuicios, 

también en la salud de nuestros ciudadanos. 
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Por eso, lo que vamos a hacer es intensificar nuestras medidas, aunque somos conscientes 

de que habrá que hacer mucho más. Haremos el esfuerzo que sea necesario. No dudaremos en hacer 

todo aquello que haga falta para seguir procurando que el virus no se siga expandiendo, pero 

teniendo en cuenta que no se puede poner el acento y la mirilla solo en según qué sectores, no en la 

hostelería, no en la restauración y no en los comercios. Hay que hacer medidas entre todos. 

Hay que ser consciente de dónde se ha propagado el virus, sobre todo en las Navidades, 

que ha sido en brotes familiares, en reuniones en domicilios y también por culpa de la cepa británica, 

que es la que está ahora mismo multiplicando el virus en todo el país. Hemos detectado que hasta el 

27 de diciembre el 29 por ciento de los contagios se producían en domicilios, hasta el 3 de enero era 

el 33 por ciento, pero ya en la semana del 10 de enero era el 57 por ciento. Luego, el Ayuntamiento 

de Madrid, por su parte, ha detectado 272 fiestas ilegales y se han realizado 4.914 denuncias por 

fiestas en domicilios. Esto significa que tenemos que hacer un esfuerzo -insisto- entre todos para 

evitar consecuencias mayores, no solo en la salud, sino también en la economía. Por eso, ya hemos 

puesto en marcha los macrotest en las universidades. Hemos conseguido que desde la semana del 1 

de febrero por fin, ¡por fin!, que los test puedan llegar a todas las farmacias y a las clínicas dentales 

de la Comunidad de Madrid. 

Además, desde la semana que viene los ciudadanos de la comunidad, a través de su tarjeta 

sanitaria, van a tener los datos de vacunación y podrán llevar encima las pruebas de test, de manera 

que los ciudadanos que ya estén vacunados -como ya dije en agosto que podía ocurrir, aunque tuve, 

como siempre, la típica campaña de descrédito- podrán recuperar la normalidad, porque estamos 

vacunando precisamente para que la gente pueda otra vez salir a la calle y hacerlo con seguridad. 

Tenemos que ir conjugando toda esta estrategia para que la normalidad llegue lo antes posible y para 

no seguir perjudicando ni a la salud ni a la economía. También tenemos que estudiar nuevos aforos 

en la hostelería, a ver de qué manera, si sabemos que en las terrazas y al aire libre el contagio es 

menor, podemos ir conjugando esos porcentajes de aforos de dentro y fuera. 

También necesitamos la ayuda de la Delegación del Gobierno para seguir con las sanciones 

contra los establecimientos que no cumplan por estas fiestas o botellones y para que podamos 

restringir la movilidad de manera efectiva en las zonas básicas de salud. Tendremos que fomentar 

más el teletrabajo y, por supuesto, volver a prohibir los vuelos con aquellos países donde las cepas 

estén descontroladas, porque en Madrid siempre el contagio entra por el mismo sitio, por el 

aeropuerto. Por último, ¿transparencia en la vacunación? En lugar de dársela a Andorra, porque 

estamos en campaña, que nos digan cómo, dónde y cuántas dosis vamos a recibir cada una. Sobre 

todo, la duda principal que yo tengo es dónde está el Gobierno. Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora presidenta. Señor Serrano. 

El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): Gracias, presidente. 

Presidenta, señorías, la verdad es que 2021 ha comenzado de manera muy dura para nuestra región; 

por lo tanto, mis primeras palabras, como las de muchos portavoces, van destinadas a esos cuatro 
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fallecidos por esa desgraciada explosión en la parroquia de la Virgen de la Paloma. Un golpe a los 

madrileños, que hemos comenzado un año con una histórica nevada que ha dejado cuantiosos daños 

en más de 70 municipios de nuestra región, mientras sufrimos, como el resto del país, la tercera ola 

de esta pandemia contra la que ya llevamos luchando nueve meses; una pandemia cuya más 

dramática consecuencia es la pérdida de vidas humanas, pero que también está matando los 

proyectos de miles de familias, autónomos y emprendedores y limitando la capacidad de nuestro país 

y de nuestra comunidad de recuperarnos social y económicamente. 

Por eso, señora presidenta, como usted bien dice, es fundamental conjugar economía y 

salud, que no quiere decir primar lo uno sobre lo otro. CEIM hoy precisamente calculaba que solo 

Filomena va a causar un coste de más de 2.200 millones de euros en nuestra región. Eso se suma, 

además, a las dificultades de nuestros empresarios, emprendedores, comercio, hostelería, servicios, a 

los que les cuesta más subir la persiana de sus negocios por las mañanas que cerrarla por culpa del 

COVID. 

Y es sorprendente, señorías, por lo tanto, en estas circunstancias, que desde la oposición se 

les acuse a ustedes, al Gobierno de la Comunidad de Madrid, de laxos por no ser más restrictivos; y 

sorprende porque donde gobierna la izquierda han cerrado a cal y canto muchos negocios y, aun así, 

las cifras son peores que en Madrid. Y sorprende precisamente de una izquierda que desde el 

Gobierno de España ha impedido -ayer mismo- que las comunidades autónomas puedan incluso ser 

más restrictivas; por lo tanto, ya digo que ese es el papel que ustedes juegan. Y sorprende porque 

uno de los mecanismos fundamentales van a ser estos fondos europeos, de los que nadie sabía nada 

hasta hace seis meses, y de repente, hace 48 horas, la ministra de Hacienda convoca para esta tarde 

la conferencia sectorial para el plan de recuperación, una reunión en la que entre otras cosas, por 

ejemplo, se va a aprobar un reglamento -¡fíjense en lo que van a hacer!- en el que las comunidades 

autónomas van a tener los mismos votos que el Gobierno de España y el voto de calidad lo va a tener 

la ministra de Hacienda. Es decir, si todas las comunidades están en contra de algo de lo que dice el 

Gobierno, va a hacerse lo que dice el Gobierno. ¿Y saben cómo llaman a eso en el Gobierno de 

España? ¡Cogobernanza, señorías! ¡Cogobernanza! (Aplausos). 

¿Pero qué vamos a esperar de una izquierda que ataca al hospital público Isabel Zendal 

mientras tiene un hospital público nuevo cerrado en Toledo o está hasta ayer haciendo tiendas de 

campaña junto a un hospital en Valencia? Un Gobierno que, vía Aemet, nos dijo que iban a caer de 

media 25 centímetros, colapsa Barajas, colapsa Cercanías, cierra la M-40, y la culpa es de Ayuso por 

no ser previsora. Una izquierda que nos pide que retrasemos la vuelta al colegio y luego nos critica, 

como han hecho hoy, por habernos retrasado. Una izquierda que criticó que se anunciara desde aquí 

la posibilidad de hacer un pasaporte COVID y ahora, a través del Gobierno de España, dice que hay 

que hacer un pasaporte COVID para el turismo. 

Miren, señorías, es importante conjugar economía y salud, como están haciendo la señora 

presidenta y el Gobierno, y desde luego que este grupo parlamentario lo va a hacer. Por eso 

queremos poner de manifiesto nuestra alegría por medidas como pueden ser ese Plan Vive para 
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impulsar la economía y la vivienda; y desde luego, pese al ruido, yo les invito, señores del Gobierno, a 

que sigan en esa línea, porque este grupo parlamentario les va a apoyar, porque es lo que hay que 

hacer y porque es lo que quiere la mayoría de madrileños. Muchas gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-63/2021 RGEP.589. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. 

Gabilondo Pujol, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, 

sobre valoración que hace de los recursos de la Comunidad para hacer frente al temporal 

de nieve y de frío y sus consecuencias. 

A continuación, para la formulación de la siguiente pregunta, tiene la palabra el señor 

Gabilondo. 

El Sr. GABILONDO PUJOL (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Señora presidenta, 

¿qué valoración hace de los recursos de la comunidad para hacer frente al temporal de nieve y frío y 

sus consecuencias? 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señor Gabilondo. Viendo el resultado final y, sobre todo, el trabajo que han realizado nuestros 

agentes, nuestro personal al frente de las emergencias de la Comunidad de Madrid dentro de sus 

competencias autonómicas, lo considero positivo. Y en este punto, también quiero agradecer las 

llamadas diarias que ha realizado a nuestro Gobierno para interesarse personalmente por la evolución 

de la borrasca. Gracias. 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias. Señor Gabilondo. 

El Sr. GABILONDO PUJOL (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Señora presidenta, la 

borrasca ha sido especialmente grave al coincidir, además, con la pandemia y sus consecuencias, pero 

ante una emergencia así, el ordenamiento jurídico es muy claro. El Plan de Inclemencias Invernales 

podría haber extendido su mapa de riesgo a toda la comunidad, tratando de adelantar a todo el 

territorio la fase de preemergencia, pero esto no se hizo. Hubo avisos claros de los meteorólogos y 

con suficiente antelación de la Aemet. 

Nombrado un mando único, la comunidad activó el nivel 2 del citado plan el viernes 8 a 

media mañana; a nuestro juicio, tarde, lo que puede haber conculcado derechos fundamentales de 

muchos madrileños. 

Tras treinta horas ininterrumpidas de nevada, ¿cómo se explica su afirmación de que la 

nieve nos dirá cómo evolucionan calles y caminos durante el fin de semana? Una reflexión muy 
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elocuente, porque una cosa es lo que había de imprevisible en lo sucedido y otra, lo que ha sido fruto 

de la imprevisión. Esto no ha ido bien; esto ha ido mal en muchos aspectos, y no puede buscar 

responsabilidades en otros. 

No se pone en cuestión -yo no lo pongo, desde luego- ni la voluntad ni el esfuerzo. El asunto 

es que ha sido una borrasca con consecuencias muy graves y la respuesta ha sido insuficiente, lo que 

no impide reconocer la labor de tantos, la coordinación entre Administraciones y el papel decisivo del 

Gobierno de España. La confusión obedece también a la maraña de contratación que envuelve los 

servicios de emergencia en Madrid tras años de precariedad, privatización y eventualidad. Así, la 

pregunta es doble: si tenemos los recursos suficientes y si los hemos empleado adecuadamente. En 

cierto modo, la Comunidad de Madrid no ha estado a la altura de la situación. Si no fuera por la 

colaboración de otras Administraciones, ¿qué habría sido de Madrid? 

Este asunto no se resuelve con un cruce de recomendaciones. El desaliento de no pocos 

municipios por su sensación de desamparo ha sido tal que ratifica esto que digo. En esta situación, el 

plan director contempla que hasta el voluntariado hay que organizarlo, no simplemente convocarlo. 

Además, la proliferación de mensajes políticos ha eclipsado la información de utilidad pública, de 

servicio público, que ha resultado confusa para los ciudadanos. Y por cierto, podrían haber activado 

planes específicos para las zonas con especial vulnerabilidad y necesidad; por ejemplo, para la Cañada 

Real. 

Desde luego, nos sumamos a la declaración institucional. Yo sé que todos compartimos el 

dolor de estos días, el dolor de ayer por las víctimas, por sus familiares, y el agradecimiento a las 

labores que se han realizado; pero yo le pregunto ahora: ¿cuál es su valoración de los recursos y de 

su uso ante este temporal y sus consecuencias? Muchas gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señor Gabilondo. Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias. 

Señor Gabilondo, si hay una característica que puede definir también la colaboración entre 

instituciones durante estas semanas ha sido la lealtad y, sinceramente, no me esperaba precisamente 

de usted que hiciera politiqueo y cometiera el error de empezar a achacar problemas de gestión entre 

comunidades o entre instituciones o entre partidos, teniendo en cuenta que su partido gestiona el 

aeropuerto, las Cercanías, la M-40, la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha y que, que yo 

sepa, han tenido los mismos problemas. Ese politiqueo no le corresponde a nadie en esta Cámara, por 

lo menos a aquellos que tienen responsabilidades de Gobierno, cuyo Gobierno sí que está muchas 

veces desaparecido durante todos estos meses, sobre todo al frente de la pandemia. No me lo 

esperaba de usted, pero bueno; debe ser que hay que crecer en el Partido Socialista siempre 

arremetiendo contra la Comunidad de Madrid. 

El cierre ha sido tan brutal que, como digo, Barajas ha sufrido el más prolongado de su 

historia. Ya hay zona catastrófica en ocho regiones y nadie predijo la acumulación de semejante 

nevada. Sí la propia nevada, pero no su acumulación. Por eso, todo se bloqueó en todo el territorio y 
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en otras siete comunidades autónomas. Hemos activado a 300 miembros de la UME, a 1.300 

bomberos, a agentes forestales, Protección Civil, brigadas forestales, casi 3.500 voluntarios, 732 

vehículos, dos helicópteros, 57 quitanieves, numerosos 4x4 para llevar alimentos a todas partes, 

también a la Cañada Real, donde nosotros también llevamos otro tipo de enseres y atendimos otras 

necesidades y, entre otras cosas, las personas que allí se trasladaron recibieron a pedradas a la gente 

porque tampoco querían ni ayuda ni abandonar sus casas por culpa de la okupación que fomentan los 

que tiene usted detrás. (Aplausos.) Y muchas familias de la Cañada Real no han podido ir allá donde 

se les ha propuesto alojamiento por miedo a abandonar la chabola y que se la okuparan los que 

siempre están con el tema de las drogas y de la okupación, que, como le digo, los tienen ahí detrás. 

(Rumores). 

Hemos puesto seis cámaras nuevas de vigilancia hasta las 24, siete estaciones 

meteorológicas, distribuido 3.598 toneladas de sal, 122.364 de salmuera, y además hemos realizado 

operativos increíbles, ayudando así a otras Administraciones. Por eso creo que, en este sentido, señor 

Gabilondo, ha patinado un poco, porque es que nos hemos ayudado entre Administraciones. No 

esperaba que usted, cuyo partido también gobierna en tantísimos ayuntamientos que no han hecho 

mucho, me dijera eso. Hemos ayudado, por ejemplo, a los funcionarios de prisiones incomunicados en 

Valdemoro; hemos creado un pasillo para que pudieran ir las quitanieves y así garantizar las vacunas 

desde Vitoria hasta Castilla-La Mancha. Lo hemos realizado nosotros, hemos ayudado y hemos estado 

todos colaborando. Desde diciembre, todos los ayuntamientos tenían el aviso de hacer acopio de 

según qué material y algunos no lo hicieron, y muchos de ellos ni tienen plan de emergencias ni el 

obligado plan de protección civil municipal. Así que yo creo -insisto- que ante una circunstancia como 

la que hemos vivido, donde todas las Administraciones están implicadas, empezando por la suya, por 

lo menos, ¡hombre!, ¡no me sea demagogo! Gracias. (Aplausos). 

El Sr. PRESIDENTE: Gracias, señora presidenta. Y pasamos a las preguntas dirigidas al 

Gobierno. 

 

PCOP-167/2021 RGEP.908. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada 

Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid al Gobierno, se pregunta si 

considera el Gobierno que ha cumplido su objetivo de salvar la Navidad, tal y como 

expresó el Vicepresidente Ignacio Aguado en el pasado mes de octubre de 2020. 

Y para su formulación al señor vicepresidente, consejero de Deportes y Transparencia tiene 

la palabra la señora García Gómez. 

La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Señor Aguado, 

¿considera que ha conseguido su objetivo de salvar la Navidad? 

El Sr. PRESIDENTE: Señor vicepresidente. 
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